

Après la balade vers le moulin de Lhoué et le bois de la Garde, on pourra visiter Thairé : l'église au clocher fortifié avec échauguette, mâchicoulis et chemin de ronde ; le baloir, ce curieux grenier suspendu.

Situation : 17 km au sud-est de La Rochelle.

Départ : place de l'église.

Balisage : jaune.

1 • Tourner le dos à l'entrée principale de l'église et prendre à droite une venelle près d'un gros marronnier. Au bout, tourner à gauche puis suivre à droite le passage Saint-Léonard. Déboucher dans la rue du Meurier et la suivre à droite sur 100 m. Emprunter la deuxième rue à gauche : rue du Clou. Au bout, continuer à gauche rue de Dirac, puis encore à gauche le Chemin du chêne vert. Emprunter à gauche la rue de Dirac. Continuer sur le chemin qui se dirige, entre deux haies, vers les bois.

2 • Au moulin de Lhoué, traverser prudemment la D 205 et prendre à gauche un chemin entre les champs. Devant une haie, tourner à droite sur le «Chemin de Ciré» et à gauche en direction du bois de la Garde (le balisage bleu rencontré est celui de Croix-Chapeau). Le traverser par un sentier ombragé. Plus large, il traverse le bois jusqu'à un chemin transversal.

3 • Arrivé sous une ligne à haute tension, suivre à droite un large chemin qui longe les bois de la Garde. Au carrefour, emprunter à droite un chemin herbeux. Retraverser prudemment la D 205. Poursuivre en face sur la D 113 le long d'un bois : c'est le Bois du Jaud. Tourner à gauche et y entrer par un bon chemin de terre jusqu'à une petite route.

(en prenant à droite, on peut regagner Thairé en 1500 m. L'itinéraire sera alors de 8,6 km au lieu de 10 km.)

4 • La suivre un instant à gauche et repartir à droite vers La Fondelay. Passer sur une voie réservée aux riverains. Traverser la D 111 et continuer sur un chemin bordé de haies. Virer à droite sur la D 205 E1 et à nouveau à droite sur une petite route ombragée.

Hors parcours, le chemin à gauche se dirige vers les fermes de La Grande Aiguille et La Petite Aiguille. On pourra faire quelques pas sur un chemin ombragé au début et avoir une vue sur le marais de Voutron.

Thairé est situé sur la bordure méridionale du plateau d'Aunis : au sud de la commune s'étend le vaste marais de la «Petite Flandre». On doit ce nom aux spécialistes hollandais venus poldériser ce marais au XVII^e siècle. On pourra trouver un lieu de pique-nique idéal au bord du canal de ceinture (route de Voutron, D 110), ancien rivage de ce golfe poldérisé.

Un important site à sel y a été découvert au lieu-dit la Petite Aiguille : les premiers gaulois y faisaient évaporer l'eau de mer dans des barquettes d'argile. Quelques unes sont visibles au musée de la Vieille Paroisse à Rochefort.

Revenir ensuite sur ses pas.

5 • La petite route ombragée arrive à Thairé : entrer à gauche dans le bourg, prendre à droite la rue de la Corderie. Ensuite, la première rue à gauche est la rue du Baloir qui arrive face à la mairie.

